

PROJEKTBESCHREIBUNG

Zu Fuss zum Kindergarten 2024

Sensibilisierungskampagne der Elternvereinigungen in Zusammenarbeit mit den Schulen/Kindergärten, den Gemeinden, der KfU und der Landespolizei

Der Weg in den Kindergarten bzw. in die Schule ist ein wichtiges Stück Lebensweg und hat eine nicht zu unterschätzende Bedeutung für das Heranwachsen eines Kindes. Er trägt nicht nur zur täglichen Bewegung bei, sondern sorgt auch für die Verbesserung der physischen Verfassung eines Kindes. Zudem lernen die Kinder mit den Gefahren des Strassenverkehrs umzugehen. Der Weg zum Kindergarten ist aber auch ein wichtiger Treffpunkt und ermöglicht den Kindern soziales Lernen.

Die Angst um die Sicherheit der Kinder gehört zu den grössten Ängsten der Eltern. Damit die Kinder sicher zum Kindergarten gelangen, werden sie im Auto gefahren. Wer festgeschnallt auf der Rückbank des Autos sitzt, macht kaum eigene Erfahrungen und erlebt seine Umwelt nicht direkt.

Wenn immer mehr Kinder mit dem Auto gebracht werden, steigt dadurch aber auch die Gefährdung für die anderen Kinder vor Kindergärten und Schulhäusern durch manövrierende Fahrzeuge. Dieser Mehrverkehr bewegt noch mehr Eltern ihre Kinder im Auto zu fahren. Er trägt nachweislich zur Luftverschmutzung im Bereiche der Schulhäuser bzw. Kindergärten bei.

Zielsetzung

Ziel der flächendeckenden Kampagne "Zu Fuss zum Kindergarten bzw. Schule" ist es, ab dem 21. Oktober 2024 sowohl Kinder aber vor allem die Eltern zu animieren, den Weg zum Kindergarten bzw. zur Schule nicht mit dem Fahrzeug zu bewältigen. Die Kinder sollten die Chance erhalten, sich zu bewegen, eigene Erfahrungen zu sammeln und mit dem Strassenverkehr umzugehen.

Zielgruppen

Kindergärtner, Schüler und deren Eltern

Konzept

Die Aktion dauert offiziell vom 21. bis 25. Oktober 2024. Sie kann jedoch je nach Belieben verlängert bzw. verkürzt werden. Sie sollte aber im Minimum eine Woche dauern.

In den Kindergärten:

Die Eltern werden mittels Elternbrief und Infobroschüre über die Aktion informiert. Die Kindergartenleiterin thematisiert mit den Kindern zusammen die Aktion. Durch Vergabe von Punkten in Form von lustigen Aufklebern wird jedes Zurücklegen des Weges zu Fuss zum Kindergarten auf einer

persönlichen Wochenkarte honoriert. Am Ende der Aktion erhält jeder Kindergarten ein symbolisches Geschenk organisiert von der gemeindezuständigen Elternvereinigung. Eine Auswertung der abgegebenen Wochenkarten ist nicht vorgesehen.

Während den Aktionswochen führt die Landespolizei in Absprache mit der jeweiligen Gemeindepolizei Schulwegüberwachungen landesweit durch.

Zusatzinfo

Es wird davon ausgegangen, dass generell an Elternabenden in Kindergärten auf die Problematik "Elterntaxi" eingegangen wird und daher den Eltern die negativen Auswirkungen des Führens der Kinder mittels Personenwagens noch präsent sind.

Sämtliche dazu benötigten Unterlagen wie Elternbriefe, Infobroschüre sowie persönliche Wochenkarten mit Klebern werden vom Organisationsteam erarbeitet und rechtzeitig zur Verfügung gestellt. Diese können mit dem gemeindeeigenen Logo versehen werden.

Die Kampagne soll medial begleitet werden, um durch die Beiträge in der Presse ein entsprechendes Echo in der Bevölkerung auszulösen.

Im Organisationsteam sind vertreten

Gemeindepolizei Eschen (Vertreter Gemeindepolizei)	Jürgen Biedermann	juergen.biedermann@eschen.li
Elternverband ,eltern und schule'	Gabriela Blumenthal und Sandra Vogt	gabriela.blumenthal@elternundschule.li sandra.vogt@elternundschule.li
Projektleitung Landespolizei	Alexander Büchel	alexander.buechel@landespolizei.li

Terminplan

Objekt	Termin
Abklärung betr. Zusagen Kindergärten	Ende April 2024
Anpassen Elternbriefe	Ende Sep. 2024
Vorbereitung Abschlussgeschenk Kindergarten	Aug./Sept. 2024
Aktion "Zu Fuss zum Kindergarten"	21. Okt. 2024
Verstärkte Polizeipräsenz auf Schul- und Kindergartenwegen in Koordination mit der jeweiligen Gemeindepolizei	bereits ab 25. Okt. 2024

Budget

Die Kosten für das für diese Präventivkampagne benötigte Material werden durch die kfu übernommen. Das Abschlussgeschenk für den Kindergarten wird von der jeweiligen Elternorganisation organisiert und finanziert. Art und Umfang des Abschlusspräsentes bleibt daher diesen vorenthalten.

Benötigtes Material/ zu organisieren

Kindergärten

Elternbriefe

Faltbroschüre "Zu Fuss zur Schule"

Wochenkarten und Klebeetiketten für Kindergärten

Abschluss-Präsent Kindergärten von Elternvereinigung der Gemeinde

Vaduz, 25.02.2024/bual